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Prefeito Hildon Chaves lança
programa Trilhos da Infância 

Foram anunciadas 800 novas vagas para a educação infantil em 2024, via convênio com entidades privadas

Porto Velho, 16 de setembro de 2023 R$ 1,00

O prefeito de 
Porto Velho, Hil-
don Chaves, fez 
o lançamento do 
programa “Trilhos 
da Infância”, que 
tem como objeti-
vo a promoção do 
desenvolvimento 
integral das cri-
anças, garantindo 
o direito à edu-
cação, saúde, con-
vivência familiar 
e comunitária. A 
solenidade ocorreu 
na manhã desta 
sexta-feira (15), no 
Teatro Municipal 
Banzeiros.
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A Assembleia 
Legislativa de Ron-
dônia realizará no 
período de 19 a 21 de 
setembro o 1º Encon-
tro do Fórum Perma-
nente das Comissões 
de Constituição e 
Justiça e de Redação 
(CCJR) na Assem-
bleia Legislativa de 
Rondônia (Alero).

E outro palestran-
te confi rmado no 
evento é o deputado 
estadual Júlio César 
Filho (PT-CE), pre-
sidência da Comis-
são de Constituição, 
Justiça e Redação da 
Assembleia

Assembleia Legislativa está pronta para receber 
deputados de todo o país para Forum das CCJR´s

Desputado Julio Cesar Filho preside a CCCJR da Assembleia do CearáPág. 03
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Opinião
Prefeito Hildon Chaves lança 
programa Trilhos da Infância

O prefeito de Porto Velho, Hildon Chaves, fez 
o lançamento do programa “Trilhos da Infância”, 
que tem como objetivo a promoção do desenvol-
vimento integral das crianças, garantindo o direi-
to à educação, saúde, convivência familiar e co-
munitária. A solenidade ocorreu na manhã desta 
sexta-feira (15), no Teatro Municipal Banzeiros.

“Temos uma demanda muito grande na pri-
meira infância, nas creches, e a construção é de-
morada e complexa. Conhecemos a experiência 
do município de São Paulo, através do secretário 
Fernando Padula, e por esse modelo, vamos bus-
car parceiros, as escolas privadas, para oferecer 
800 vagas já em 2024, na primeira infância. Se 
fossemos construir, teríamos uma demora enor-
me. A ideia é aplicar esse modelo paulistano, ade-
quando à nossa realidade, para que possamos dar 
um salto de qualidade na educação infantil”, disse 
o prefeito. 

Hildon Chaves e secretários municipais assi-
naram o Termo de Compromisso de instituição 
do comitê intersetorial da frente de atuação, Tri-
lhos da Infância, que integra o programa Primei-
ros Passos.

Participaram da solenidade, a secretária mu-
nicipal de Educação (Semed), Gláucia Negreiros, 
o secretário-geral de Governo (SGG), Fabricio Ju-
rado, o secretário da Semtran, Anderson Pereira, 
o secretário-adjunto da Semasf, Álvaro de Olivei-
ra, o presidente do Tribunal de Contas do Esta-
do, conselheiro Paulo Curi, a promotora Luciana 
Cordeiro, a vereadora Ellis Regina, entre outras 
autoridades. 

O programa será executado pela Secretaria 
Municipal de Educação (Semed). “Na política 
da primeira infância, temos o programa Primei-
ros Passos e agora vamos implantar o Trilhos da 
Infância. São duas ações estratégicas, a primeira, 
é a política de conveniamento com instituições 
privadas, a fi m de atender às nossas crianças que 
estão na chamada escolar e que não conseguiram 
vagas na rede pública. A outra ação importante é 
a transformação, com ações intersetoriais, envol-
vendo diversas secretarias do município e outros 
parceiros”, afi rmou a secretária.

O público-alvo são as escolas de educação in-
fantil, desde as creches, de 0 a 3 anos, e a pré-es-
cola, de 4 e 5 anos. Oito instituições serão piloto 
do programa, sendo selecionadas as Escolas Mu-
nicipais de Educação Infantil Sementes Do Araçá, 
Professora Laudicéia Maria Lisboa, ABC de Jaci, 
Eduardo Valverde Araújo Alves, Marise Castiel, 
Padre Zenildo, São Luiz Gonzaga e Mãe Marga-
rida.

Aterro sanitário representa mais saúde e 
qualidade de vida para a população

A Prefeitura de Porto Velho iniciou, de forma gradativa, a desativação do 
lixão da Vila Princesa, com os resíduos sólidos passando a ser levados para 
um aterro sanitário. A medida é uma adequação ambiental e cumpre uma 
determinação da Justiça.

Para Eliezer de Oliveira, gestor ambiental com especialização em sanea-
mento e tecnologia ambiental, e Márcia Alves, engenheira ambiental espe-
cialista em Gestão Ambiental e Licenciamento, atuando como coordenado-
ra de Fiscalização de Obras e Infraestrutura da Seosp/RO, a desativação do 
lixão e a utilização de aterro sanitário, representa um ganho em qualidade 
de vida para a população, com mais saúde e proteção ao meio ambiente, pro-
movendo sustentabilidade e cumprindo o que estabelece a legislação vigente.

“A estrutura de um aterro sanitário é diferenciada, que atende a lei 
12.305/2010 que estipula os processos de tratamento dos resíduos. Regu-
lamenta como cada resíduo deve ser tratado e como, desde o processo de 
coleta até a destinação fi nal, como cada setor deve cuidar daquilo que gera. 
Desde o lixo doméstico até o industrial, de grandes produtores de resíduos”, 
explicou Eliezer.

Já Márcia Alves observou que “o aterro sanitário recebe o lixo, onde pri-
meiramente é feito a pesagem e a separação dos recicláveis. Após esse pro-
cesso, os demais resíduos são direcionados para serem depositados em local 
impermeabilizado onde é feito a cobertura com argila que deve ser devida-
mente compactada. Já o lixão, é um depósito em determinado local, a céu 
aberto, sem qualquer planejamento ou medidas de proteção ao meio am-
biente ou à saúde pública”. 

Para ambos especialistas, o grande desafi o é mostrar para a população 
que a saúde é impactada com uso de lixão, não apenas de quem reside nas 
suas imediações, mas por tudo o que acaba sendo gerado, em decorrência do 
lixo acumulado, sem nenhum tipo de tratamento.

O gestor ambiental reforça ainda que “o fato é que, com um lixão, o re-
síduo é jogado de qualquer forma, o que é danoso à saúde pública, ao meio 
ambiente e também do ponto de vista social e econômico. Por isso, a desati-
vação do lixão e uso do aterro sanitário deve ser feita de forma gradual. No 
nosso caso, tem um bairro ao redor do lixão, de onde as pessoas tiravam o 
seu sustento”.

Márcia Alves pontuou que “a transição vem ocorrendo de forma gradual 
em todo território brasileiro. O uso dos aterros avançaram a partir de 2010, 
sendo que o prazo para o encerramento dos lixões a céu aberto está previsto 
para 2024. Entre muitas vantagens podemos citar a não contaminação do 
lençol freático e emissões de gases de forma desordenada, mal cheiro e a 
proliferação de animais peçonhentos”.

Eliezer de Oliveira acrescentou que “é louvável a decisão do prefeito Hil-
don Chaves, de cumprir a legislação e avançar ambientalmente, com o fecha-
mento do lixão e o uso do aterro sanitário. Parabéns ao prefeito e ao secre-
tário de Meio Ambiente, Robson Damasceno, por cumprirem a lei de forma 
justa. Há muito se discute a implementação de coleta seletiva e do aterro 
sanitário na capital. Agora, avançamos para o uso de aterro sanitário. Não 
será uma coisa fácil, imediata, mas gradativa e que necessita de educação e 
de informação”.

Ele acrescenta que “hoje, se junta o lixo e se joga de qualquer jeito, isso 
precisa mudar. Quem produz lixo, é responsável pelo seu descarte, pela sua 
destinação fi nal. A implantação do lixão acaba trazendo essa discussão: a 
nossa responsabilidade sobre os resíduos que produzimos, até a destinação 
fi nal. Vale para empresas e para o cidadão comum. Faço uma obra, chamo 
o papa-entulho e levam o material, mas continua sendo minha responsabi-
lidade também, como gerador do resíduo. A primeira coisa que temos que 
entender é que vamos ter que nos adequar”.

Por sua vez, Márcia Alves defende que “a conscientização é ainda o me-
lhor e o caminho mais curto, mas no geral o resultado não acontece da noite 
para o dia. Vale ressaltar, que a má operação de um aterro acaba tornando 
um verdadeiro “lixão controlado”. Um aterro sanitário não pode haver mau 
cheiro, roedores nem tão pouco aves sobrevoando o mesmo”.
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A Assembleia Legisla-
tiva de Rondônia (Alero) 
realizará no período de 19 a 
21 de setembro o 1º Encon-
tro do Fórum Permanente 
das Comissões de Consti-
tuição e Justiça e de Reda-
ção (CCJR) na Assembleia 
Legislativa de Rondônia 
(Alero). E outro palestran-
te confi rmado no evento é 
o deputado estadual Júlio 
César Filho (PT-CE).

Natural de Manacanaú 
(CE), Júlio César Costa 
Lima Filho tem 37 anos 
e ocupa a presidência da 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação da As-
sembleia Legislativa do Es-
tado do Ceará (Alece).

A palestra do parlamen-
tar está programada para 
quarta-feira (20), às 10h30, 
com o tema: “A relação da 
oposição e situação no pro-
cesso legislativo”. 

O evento busca criar um 
ambiente de debate, intera-
ção, conhecimento e aper-
feiçoamento, projetando 
um movimento contínuo 
para o fortalecimento das 
ações desempenhadas pe-
las Comissões de Constitui-
ção, Justiça e Redação em 
âmbito nacional, garantin-
do maior qualidade técnica 
e transparência aos pro-
jetos apreciados em cada 
Parlamento.

“Convido os interessa-
dos a participarem deste 
evento que tem muito a 
contribuir com a metodo-

Assembleia Legislativa está pronta para receber 
deputados de todo o país para Forum das CCJR´s

Deputado Júlio César Filho ocupa a presidência da CCJR da Assembleia do Ceará

logia utilizada pelas Comis-
sões de Constituição e Jus-
tiça e de Redação de todo 
país. No dia 20 serei um 
dos palestrantes onde será 
destacada a relação entre 
a oposição e a situação do 
processo legislativo”, frisou 
o deputado Júlio César Fi-
lho.

O encontro ainda conta-
rá com uma programação 
que envolverá, palestras, 
painéis de debate e aula 
magna, reunindo toda as 
autoridades locais, em es-
pecial o Poder Judiciário, 
Ministério Público, Tribu-
nal de Contas, Defensoria, 
Procuradoria Geral do Es-
tado e Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB). As 
inscrições estão abertas e 
podem ser efetuadas pelo 
site do evento.
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O deputado Delegado Camargo 
(Republicanos) apresentou indica-
ção ao governo do estado, para que o 
chefe do executivo estenda apoio ao 
Centro Municipal de Atendimento 
Educacional Especializado em Au-
tismo, do município de Cacoal, com 
a contratação e disponibilização de 
profi ssionais fi sioterapeutas, fonoau-
diólogos, psicólogos e terapeutas ocu-
pacional.

O Centro Municipal de Atendi-
mento Educacional Especializado 
para Autismo (CMAEEA) atua de for-
ma terapêutica no atendimento dos 
estudantes com TEA de 1 a 14 anos e 
atualmente presta serviços para um 
total de aproximadamente 75 crian-
ças, com idades variando de 0 a 12 
anos, oriundas da rede pública mu-
nicipal. Além disso, o Centro estende 
seu atendimento a crianças com ida-
des de 12 a 14 anos, provenientes da 
rede pública estadual, totalizando um 
acréscimo de estudantes benefi ciados 
com a assistência especializada. 

O atendimento visa complemen-
tar ou suplementar a formação des-
ses estudantes e garantir o direito à 
educação de qualidade, por meio de 
um processo lúdico, respeitoso, ale-
gre e envolvente. De acordo com o 
parlamentar, é inegável que o Centro 
exerce atividade relevante em nossa 
sociedade, proporcionando educa-
ção e apoio especializado a crianças 
e jovens com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). “Considerando que 
essas crianças e suas famílias enfren-
tam desafi os signifi cativos, e o acesso 
a terapias como a fi sioterapia desem-
penha um papel fundamental em seu 
desenvolvimento e qualidade de vida, 
é mais do que justo e necessário o 
apoio do governo do estado, especial-
mente com a contratação desses pro-
fi ssionais que farão a diferença para 
dezenas de famílias”, disse o deputa-
do, que recentemente visitou o centro 
e acompanhou os esforços da equipe 

Delegado Camargo indica contratação de profi ssionais de 
saúde para apoiar atendimento a autistas em Cacoal

Deputado estadual Delegado Camargo

para atender as crianças e recebeu o 
pedido pelo reforço de profi ssionais.

Um dos desafi os enfrentados atu-
almente pelo Centro Educacional Es-
pecializado para Autismo de Cacoal é 
a demanda crescente por serviços es-
pecializados. O Centro enfrenta uma 
fi la de espera de 217 crianças autistas, 
refl etindo a necessidade premente de 
ampliação dos recursos e do quadro 
de profi ssionais para atender essa 
demanda. Camargo observa que a 
falta de atendimento adequado para 
as crianças autistas não apenas afeta 

diretamente o desenvolvimento e a 
qualidade de vida delas, mas também 
sobrecarrega suas famílias, gerando 
impactos signifi cativos na sociedade.

“Peço ao governo do estado, por 
meio da Casa Civil e da Sesau que 
ajude o município de Cacoal no aten-
dimento dessas crianças autistas que 
aguardam por vaga no Centro Muni-
cipal. Eles precisam deste atendimen-
to especializado, deste acompanha-
mento profi ssional e o governo pode 
ajudar através de um convênio com o 
município”, fi nalizou.
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Um importante 
capítulo na gestão de 
resíduos sólidos foi 
escrito em Porto Ve-
lho na quarta-feira 
(13). Após, o início do 
encerramento gradu-
al do lixão municipal, 
a equipe do Departa-
mento de Saneamen-
to Básico (Desab) e a 
Comissão de Fiscali-
zação do Contrato se 
reuniram na Central 
de Tratamento de Re-
síduos - CTR Porto Ve-
lho (Ecoparque) para 
uma visita técnica 
fundamental, que assi-
nalou o início da tran-
sição para a disposição 
adequada dos resíduos 
sólidos na região.

Esse passo de-
monstra o compro-
misso da capital de 

Ameron esteve presente no Senado Federal, durante votação 
histórica da PEC da Transposição

Iniciativa demonstra compromisso em atender 
Plano Nacional de Saneamento Básico

Ariquemes sedia encontro de Secretários de Agricultura do Vale do Jamari  
Alunos da Escola 

Municipal de En-
sino Fundamental 
Professor Pedro Ta-
vares Batalha parti-
ciparam, na última 
terça-feira (12), de 
mais uma atividade 
do projeto “Mãos 
que Protegem”, uma 
ação da Secretaria 
Municipal de Meio 
Ambiente e Desen-
volvimento Susten-
tável em parceria 
com a Secretaria 
Municipal de Edu-
cação (Semed), que 
tem como objetivo 
principal a educação 
ambiental através 
do estímulo a uma 
refl exão crítica, res-
peito e cuidado com 
o meio ambiente.

Os estudantes 
do 5º ano visitaram 
o Parque Dr. José 
Adelino, popular-
mente conhecido 
como Parque Cir-
cuito, localizado 

Rondônia em atender 
aos requisitos estabe-
lecidos pelo Plano Na-
cional de Saneamento 
Básico e pela Política 
Nacional de Resíduos 
Sólidos. A Prefeitura, 
através da Secretaria 
Municipal de Sanea-
mento e Serviços Bá-
sicos (Semusb), deu 
início ao processo de 
transição para o des-
carte adequado de 
resíduos sólidos urba-
nos, classe II, em ater-
ro sanitário. 

Isso marca o iní-
cio do cumprimento 
dos princípios estabe-
lecidos pela Política 
Nacional de Resíduos 
Sólidos, promovendo 
práticas ambiental-
mente adequadas, sus-
tentáveis e aprimoran-

do a qualidade de vida 
dos cidadãos porto-ve-
lhenses.

A visita técnica à 
CTR Porto Velho re-
presenta um passo 
fi rme em direção a 
um futuro mais limpo 
e saudável para Porto 
Velho. Em tempos de 
mudanças climáticas 
e economia circular, a 
gestão responsável dos 
resíduos sólidos de-
sempenhará um papel 
vital na preservação 
do meio ambiente e na 
melhoria das condi-
ções de vida na cidade. 
Um exemplo de como 
o compromisso com 
políticas ambientais 
pode moldar positiva-
mente o futuro da ca-
pital.

na avenida Lauro 
Sodré, sentido ae-
roporto, e tiveram 
uma manhã pra lá 
de especial ao ar li-
vre. O deslocamen-
to aos parques faz 
parte das metas do 
projeto, que incluem 
a apresentação dos 
espaços gerenciados 
pela Sema. No local 
foram realizadas ati-
vidades pedagógicas 
com temas ecossis-
têmicos, despertan-
do o senso refl exivo 
e criativo para estí-
mulo de mudanças 
comportamentais da 
criança, tornando-
-os multiplicadores 
na família e cida-
dãos mais responsá-
veis pelo ambiente 
em que vivem.

Além do Par-
que Circuito, tam-
bém compõem o 
projeto o Parque 
Natural Raimun-
do Paraguassu de 

Oliveira, conhecido 
como Parque Ecoló-
gico, e o Parque Jar-
dim das Mangueiras 
(Skate Parque). O 
transporte dos es-
tudantes fi ca sob 

responsabilidade da 
Sema. A ação conta 
com a parceria do 
Núcleo de Cidada-
nia de Adolescentes 
(Nuca) do Selo Uni-
cef, que realiza ações 

com temáticas que 
buscam promover a 
mitigação dos riscos 
e impactos das mu-
danças climáticas 
sobre as crianças e 
adolescentes.
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Ariquemes realiza ação alusiva à campanha 
setembro amarelo no Parque Botânico

Na manhã desta sexta-feira (15), a 
Prefeitura de Ariquemes, através do 
Núcleo de Psicologia da Secretaria 
Municipal de Educação - SEMED, 
em parceria com o Centro de Apoio 
Psicossocial - CAPS, realizou uma 
ação alusiva À Campanha “Setembro 
Amarelo”, a qual tem por objetivo a 
prevenção ao suicídio.

A ação, que contou com o apoio 
da Secretaria Municipal de Saúde - 
SEMSAU, Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social - SEMDES 
e a patrulha escolar da Polícia Mili-
tar, reuniu cerca de 150 pessoas, no 
Parque Botânico.  

Além de palestras com temáticas 
voltadas para as emoções pessoais, 
também foram realizadas dinâmi-
cas, ginástica laboral, sorteio de 
brindes, ofi cinas e momento da bele-
za com a equipe do Projeto “Viva + e 
melhor”. Alunos da escola municipal 
Gessi Janes Solares Moreira, fi zeram 
uma apresentação com a música 
“Um novo dia virá”.  

A ação contou com o apoio da Secretaria Municipal de Saúde

Vale lembrar que durante todo o 
mês de setembro, as equipes darão 
continuidade às campanhas de pre-

venção ao suicídio, com abordagens 
nas Unidades de Saúde, e de forma 
lúdica nas escolas.  

Moradores de Jaci-Paraná recebem Títulos de Legitimação Fundiária
O programa de regularização fundi-

ária da Prefeitura de Porto Velho já tem 
data marcada para a entrega dos Títulos 
de Legitimação Fundiária. Será no próxi-
mo dia 16 de setembro, às 9h, no distrito 
de Jaci-Paraná, distante quase 100 quilô-
metros da capital.

“A gestão do prefeito Hildon Chaves 
vem focando nesse eixo, que é de respon-
sabilidade da Secretaria Municipal de 
Regularização Fundiária, Habitação e Ur-
banismo (Semur), pensando nos distritos 
que não sabiam o que era regularização 
fundiária”, comentou o secretário-adjun-
to da pasta, Gustavo Nobre.

Ele acrescentou que Jaci-Paraná é o 
terceiro distrito a receber o benefício de 
ter 100% dos imóveis regularizados. “Isso 
é uma vitória muito grande porque traz 
desenvolvimento. A regularização Fundi-
ária vivifi ca, fomenta, atrai oportunidades 
para o mercado local e oportuniza ainda 
mais, a aplicação de recursos públicos, ga-
rantindo melhoria de vida, gerando em-
prego e renda para a população”, disse.

As ações de regularização dos distritos 
foram iniciadas em 2019, com a regula-
rização de União Bandeirantes e Nova 
Califórnia, e agora com Jaci-Paraná, a 
Prefeitura baterá a marca de 4.807 regu-
larizações com mais de mil títulos expedi-
dos somente nos distritos.

EXTREMA
“Para aumentar ainda mais a con-

quista, entregaremos ainda neste ano de 
2023 os Títulos de Regularização do dis-
trito de Extrema. “Por isso, reafi rmamos 
a importância dos moradores compare-
cerem as ações de regularizações, possi-
bilitando que os moradores tirem dúvi-
das e garantam a Titulação tão esperado 
do seu imóvel”, afi rmou Gustavo Nobre. 
A expectativa é que ainda este ano, cerca 
de 1158 imóveis sejam regularizados no 
distrito de Extrema, fazendo com que a 
Prefeitura de Porto Velho bata a marca 
de quase 6 mil imóveis regularizados nos 

distritos de União Bandeirantes, Nova 
Califórnia, Jaci Paraná e Extrema.

MAIS TÍTULOS
A meta da gestão do prefeito Hildon 

Chaves até o fi nal de 2024 é regularizar 
também os distritos de São Carlos, o pri-
meiro da região do baixo Madeira a ser 
benefi ciado. O trabalho vai contemplar 
ainda a comunidade de Cujubim, locali-
zada na RO-005 e as Agrovilas Calderita, 
Aliança e Rio Verde. Em todo o municí-
pio, a gestão já alcançou a marca de 20 
mil propriedades regularizadas, sendo 10 
mil já tituladas.

Prefeitura baterá marca de 4.807 regularizações somente nos distritos
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Assembleia divulga programação do 1º Encontro do 
Fórum das Comissões de Constituição e Justiça

A Assembleia Legislativa de 
Rondônia (Alero) vai sediar o 
primeiro encontro do Fórum 
Permanente das Comissões de 
Constituição e Justiça e de Re-
dação (CCJRs), entre os dias 19 
e 21 de setembro. Parlamentares 
de vários estados do país devem 
discutir, principalmente, temas 
relacionados ao processo legisla-
tivo.

O evento busca criar um am-
biente de debate, interação, 
conhecimento e de aperfeiçoa-
mento, a fi m de ensejar um mo-
vimento contínuo de fortaleci-
mento das CCJRs. Dessa forma, 
as discussões devem promover 
maior qualidade técnica e trans-
parência aos projetos apreciados 
em cada parlamento.

As inscrições estão abertas e 
podem ser efetuadas pelo site do 
evento. Veja a programação.

Terça-feira, 19/09:
9h - Abertura.
11h30 - Coletiva de imprensa.
15h - Palestra “Representa-

tividade da Mulher na CCJR”. 
Temática: projeto legislativo e 
a segurança jurídica. Discussão 
conduzida pela deputada estadu-
al do Amazonas, Débora Salguei-
ro de Menezes, com participação 
da deputada estadual de Rondô-
nia, Dra Taíssa Sousa.

17h - Encerramento.

Quarta-feira, 20/09:
9h - Palestra “Vício de ini-

ciativa no processo legislativo”, 
ministrada pela promotora de 
Justiça do Ministério Pública de 
Rondônia, Valéria Giumelli Ca-
nestrini.

9h30 - Palestra “Projeto in-
constitucional e suas consequên-
cias”, com o deputado estadual 
de Minas Gerais, Arnaldo Silva.

10h - Palestra “Vício de for-
malidade no processo legislati-
vo”, com o desembargador do 
Tribunal de Justiça de Rondô-
nia, Alexandre Miguel.

10h30 - Palestra “A relação da 
oposição e situação no processo 
legislativo”, ministrado pelo de-

Evento será realizado no período de 19 a 21 de setembro

putado estadual do Ceará, Júlio 
César.

11h - Palestra “Vícios de com-
petência”, com o procurador do 
estado de Rondônia, Fábio de 
Sousa Santos.

15h - Palestra “A relevância 
da atuação da CCJR”, conduzida 
pelo deputado estadual do Para-
ná, Thiago Amaral.

 15h45 - Palestra “Efeitos e 
impactos do veto legislativo”, 
ministrada pelo deputado esta-
dual do Rio Grande do Norte, 
Francisco Assis de Medeiros, 
com a participação do deputado 
estadual de Rondônia, Ismael 
Crispin.

 17h - Encerramento.

Quinta-feira, 21/09:
9h - Palestra “Processo legisla-

tivo Constitucional”, com o con-
sultor legislativo do Senado Fe-
deral, João Trindade Cavalcante 
Filho, com mediação de consul-
tores legislativos da Assembleia 
Legislativa de Rondônia.            

11h - Aula Magna com o con-
selheiro do Conselho Nacional 
de Justiça, Marcelo Terto e Silva.

12h - Discussão sobre a “Pac-
tuação interfederativa para ma-
nutenção do fórum de forma 
permanente e contínua”.

12h30 - Encerramento.
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Fecomércio realiza turismo de pesca em Jaci-Paraná
O Sistema Feco-

mércio, por meio do 
Sesc em Rondônia, 
através do turismo 
social, está com ins-
crições abertas para 
o ‘Day use – Tu-
rismo de pesca em 
Jaci-Paraná’. O pas-
seio acontecerá no 
dia 28 de outubro, 
com pacote para o 
trabalhador do co-
mércio, especial-
mente para o públi-
co masculino. Entre 
os serviços, estão 
inclusos: transfer 
(ida e volta), almo-
ço, coff e break, isca, 
guia de pesca (por 
dupla) e equipe de 
apoio.

O dia permite 
explorar a pesca no 
Rio Jaci, tendo troca 
de experiências com 
os participantes, 
além de proporcio-
nar uma experiên-
cia de vivência com 
a natureza, dentro 
da Região Amazôni-
ca em um inesquecí-
vel dia de lazer. 

OABRO será palco da maior conferência de direito e tecnologia de Rondônia

“Um dia perto 
da natureza e co-
nhecendo um pou-
co mais das belezas 
de Rondônia é com 
certeza uma das 
propostas do turis-
mo social do Sesc 
Rondônia. Acaba 
sendo uma forma 
de estimular o turis-
mo local, com pre-
ços atrativos para 
os trabalhadores do 
comércio de bens, 
serviços e turismo”, 
ressalta o presiden-
te do Sistema Fe-
comércio/Sesc/Se-
nac/IFPE, Raniery 
Araújo Coelho.

Serão 20 vagas 
no total e o day use 
tem como público 
trabalhadores do 
comércio e depen-
dentes, empresá-
rios, conveniados e 
pessoas em geral. 
Os interessados de-
vem procurar a sala 
de turismo social, 
no Sesc Esplana-
da – Av. Presiden-
te Dutra, 4175, que 

funciona em horá-
rio comercial, das 
8h às 12h e das 14h 
às 18h. Para mais 
informações, os te-
lefones são: (69) 
9 9984-9694 ou 
3229-6006, ramal 
221. Confi ra abai-
xo a programação 
e formas de paga-
mento. 

Obs: tralha de 
pesca (exemplos: 
Vara de Pesca com 
Molinete, Maleta de 
Pesca, Tralha, pro-
tetor solar e óculos), 
de responsabilidade 
do excursionista 

PROGRAMAÇÃO
5h: Concentração 
no Sesc Esplanada
5h15: Saída do Sesc 
Esplanada
6h20: Previsão de 
chegada no Rancho 
Rio Jaci
6h30 as 11h00: Pes-
caria manhã no Rio 
Jaci, com Guia de 
Pesca
11h as 13h30: Almo-
ço
13h30 as 15h40: 
Pescaria tarde
16h: Coff e Break.
18h: Retorno ao 
Sesc Esplanada e 
encerramento dos 

nossos serviços

VALORES
• Trabalhador Do 
Comércio / Empre-
sário / Dependen-
te do Comerciário 
e empresário: R$ 
850,00 com des-
conto de 50%
• Conveniados/3ª 
Idade: R$ 850,00 
com desconto de 
10%
• Público geral: R$ 
950,00
 *crianças somente 
a partir dos 12 anos 
e acompanhada por 
um responsável

Em tempos atu-
ais, a evolução da 
tecnologia tem 
transformado pro-
fi ssões, principal-
mente na advoca-
cia. A Inteligência 
Artifi cial (IA) está 
d e s e m p e n h a n d o 
um papel funda-
mental na revolução 
do campo jurídico, 
especialmente em 
centros urbanos.

Reconhecendo 
essa mudança, a Or-
dem dos Advogados 
do Brasil - Seccional 
Rondônia (OABRO) 
realizará a XV Con-
ferência Estadual da 
Advocacia Rondo-
niense (CEAR) onde 
abordará esta temá-
tica. O evento terá 
início no dia 28 de 
setembro no Teatro 

Palácio das Artes, 
com a presença do 
poeta Bráulio Bes-
sa, que ministrará 
a palestra intitulada 
“Poesia Transfor-
ma”. No dia seguin-
te, 29 de setembro, a 
CEAR será realizada 
na sede da OABRO, 
que se transformará 
em um grande labo-
ratório tecnológico 
com palestras, ofi -
cinas e consultorias 
ocorrendo de forma 
simultânea.

Com tema cen-
tral “99% Você, 1% 
Tecnologia e 100% 
Transformação “, a 
CEAR abordará di-
versas áreas-chave, 
como o uso da IA 
e diversas tecnolo-
gias para advocacia, 
o aprimoramen-

to profi ssional e a 
adaptação neste ce-
nário para os profi s-
sionais do direito.

O evento conta-
rá uma série de pa-
lestras ministradas 
por especialistas na 
área jurídica, bem 
como painéis dedi-
cados à exploração 
do uso da tecnolo-
gia no direito e ao 
aprimoramento dos 
profi ssionais da ad-
vocacia, além da 
presença de fi guras 
notáveis, incluindo 
autoridades jurídi-
cas e políticas.

O presidente da 
OABRO, Márcio 
Nogueira, ressal-
ta que a adaptação 
do campo jurídico 
às mudanças mo-
dernas é evidente, 

especialmente nos 
grandes centros, e 
que esta mudan-
ça está chegando 
a Rondônia para 
transformar tan-
to os profi ssionais 
quanto a sociedade 
em geral. “A Inte-
ligência Artifi cial é 
vista como uma for-
ça motriz por trás 
dessa transforma-
ção, impulsionando 
a advocacia rumo 
a um futuro cada 
vez mais tecnológi-
co e efi ciente. A XV 
CEAR se apresenta 
como uma oportu-
nidade imperdível 
para a comunidade 
jurídica de Rondô-
nia se atualizar e se 
preparar para esse 
novo cenário”, des-
taca.

Larissa Rodri-
gues, ouvidora-ge-
ral da OABRO e 
coordenadora exe-
cutiva do CEAR, 
compartilha suas 
perspectivas sobre 
os avanços tecnoló-
gicos. 

“Quais impac-
tos positivos a In-
teligência Artifi cial 
pode trazer para o 
universo jurídico? 
É essencial que não 
permitamos que os 
receios, por vezes 
infundados, obscu-
reçam nossa visão 
do notável potencial 
da IA! O CEAR per-
mitirá que o profi s-
sional tenha uma 
completa transfor-
mação na advoca-
cia”, comenta Laris-
sa.


